[bookmark: _GoBack]Задание 11.  Выпишите слово, в котором на месте пропуска пишется буква И
     Необходимо  знать правописание суффиксов 
1. имён существительных (ец, иц; инк, енк; изн, ин; ичк, ечк; ик, ек);
1. имён прилагательных (ив, ев; лив, чив);
1. глаголов (ива, ыва; ева, ова; И,Е перед ударным суффиксом ва).
Алгоритм выполнения задания:
1) Определите, к какой части речи (имя существительное, прилагательное, глагол) принадлежит слово с пропущенной буквой в суффиксе.
2) Примените нужное правило.
1)ЧИВ, ЛИВ пишутся с буквой И (запасЛИВый, изменЧИВый) 
2)ЕВ, ИВ‐ без  ударения –Е, пол ударением ( грушЕВый,игрИВый) 
Исключения: милостивый, юродивый. 
3)ОВА‐ЕВА, ИВА‐ЫВА. Если в первом лице глагол заканчивается на ую,юю пишем суффиксы ОВА‐ЕВА.( Я танцую‐ танцЕвать. Я просвечиваюпросвечИвать). Исключения: застревать, затмевать, обуревать, продлевать 
4)ЕК‐ИК,‐ОК ‐НИК‐ЧИК . Если в родительном падеже гласная выпадает – пишем Е.( платочка‐ платочЕк, носик‐ носИка, пальчик‐пальчИка) 
5)-ОВ-,  -ОВАТ-, -ОВИТ-   Пишутся после твердых согласных (деловой, красноватый, деловитый) 
6) -ЕВАТ-, -ЕВИТ- Пишутся после мягких согласных и ц (вечевой,      сиреневатый, глянцевитый) 
7)-ЕЦ-Сущ. мужского рода (боЕЦ, братЕЦ) 
В сущ. среднего рода, если ударение падает на окончание (пальтЕЦо, ружьЕЦо) 
8)-ИЦ-Сущ. женского рода (владелИЦа) 
В сущ. среднего рода если ударение предшествует суффиксу (платьИЦе, креслИЦе)  
9)-ИЧК-В сущ. женского рода, образованных от слов с суффиксом -иц- (лестнИЧКа, синИЧКа, луковИЧКа) 
10)-ЕЧК-В остальных случаях (троЕЧКа, ВанЕЧКа, времЕЧКо) 
11)-ОНЬК-После твёрдыхсогласных пишем -оньк-(лисОНЬКа) 
-ЕНЬК-После мягких согласных, шипящих и гласных -еньк- (тученька, Зоенька) 
12)-ЧИК-После согласных т, д, с, з, ж (перевозчик, разносчик) 
-ЩИК-После остальных согласных (банщик, фонарщик). В некоторых словах с иноязычными корнями после Т пишется –ЩИК- (брильянтщик) 13)Суффиксы существительных со значением лица не меняются. -ИСТ- (шахматист), 
-НИК- (дворник), 
-НАВТ- (космонавт), 
-ЕЦ- (молодец), 
-ЁР- (комбайнёр), 
-ТЕЛЬ- (учитель); 
14)-ЕН-  пишем в разносклоняемых существительных (время, бремя, семя, вымя, стремя, пламя, племя, темя, знамя, имя) 
(семени, времени) 
1. –К- СК-Суффикс К пишется , если прилагательное имеет краткую форму, если слово с основой на К, Ч, Ц.В остальных случаях пишем суффикс  СК-. 
Исключения: узбекский, угличский. 
1. – ЧАТ- всегда пишется с А( ступенЧАТый). Запомнить дощатый) 
17)-ОТН- -ОВН—ОТ- ОСТЬ- пишутся с буквой О (бегОТня, подлиннОСТЬ,болтОВНя, высОТа) 
1. –ЕТ—ЕСТЬ—ЕСТВ- пишутся с буквой Е (нищЕТа, плавучЕСТЬ, студенчЕСТВо) 
1. ИН—ИЗН—ИН (СТВ) пишутся с буквой И( вышИНа, кривИЗНа, большИНСТВо) 
1. –ЫШК—ИШК—ЮШК—УШК- В словах среднего рода пишется –
ЫШК-, в словах мужского и женского  рода –УШК- 
(перЫШКо,голубУШКа). Исключения: колышек, клинышек. –ЫШК- пишется в словах всех трёх родов (полЮШКо, волЮШКа, батЮШКа) 
 
 
